

# EL TELÓGRAFICO

## Diario de la Tarde

Quinto

Fundado el Año 1884.

Guayaquil, (Ecuador) Martes 26 de Marzo de 1901.

2a. Epoca Núm. 2984

### Carestía de Viveres

Hay un clamor general respecto a la carestía de víveres que se expanden en la Plaza del Mercado.

Todos los precios son discrecionales, sin que ni siquiera los moleros ó los regule la competencia; porquos lo que hacen nuestros poderosos industriales en grande escala para explotar á los consumidores, lo hacen los pequeños negociantes en el Mercado para obtener el mayor lucro á expensas de sus clientes. Es decir, se forman ligas monopolizadoras, que recojen los productos apenas llegan al puerto é imponen una tarifa arbitraria, á la cual tiene que someterse el comprador, porque no le queda otro remedio que tomar ó dejar la especie, sin lugar á reclamo.

Y cada día aumentan los precios de los víveres y la ganancia de los traficantes, mientras que las familias y particularmente las familias pobres, apenas pueden sufragar el gasto diario para proveer al sustento.

Hasta ahora no se ha adoptado ninguna medida para contener estos abusos, y aun quizá ha podido suponerse que se trata de un derecho inalienable en cuanto se refiere á los vendedores, por lo que respecta á la libertad de industria; pero es indudable que toda libertad tiene su límite en cuanto comienza el perjuicio de tercero.

La Municipalidad, que es la llamada á enfrenar estos abusos, no podría fijar á los vivanderos el precio de sus artículos, que están sujetos á las fluctuaciones del mercado; pero sí podría adoptar medidas que, por modo indirecto, hagan cesar la explotación de que viene siendo víctima el vecindario en los alrededores de primera necesidad.

No hace mucho tiempo los panaderos de Valparaiso se confundaban para elevar el precio del pan; pero se levantó amargamente el pueblo, y el Ayuntamiento de aquella ciudad mandó elaborar pan por su cuenta para venderlo á precio equitativo. Ochenta días después habían terminado las presiones de los panaderos, y restablecieron el precio anterior.

Aquí mismo, hace cosa de pocos años, los negociantes en carne resolvieron, bajo cualquier pretexto, aumentar en una tercera parte el valor de la libra de carne. La Municipalidad de entonces, sin vacilar un punto, consiguió en el mismo día todo el ganado necesario y el personal suficiente para efectuar por su cuenta el expendio de carne; mas no hubo necesidad de llevar á cabo esta medida adoptada en beneficio público, porque al ver los carniceros la resuelta actitud del Concejo, se comprometieron á no alterar la antigua tarifa.

De esta manera y sin atacar el derecho ajeno, se han remediado oportunamente varias situaciones difíciles.

Lo que acaba de hacer, por ejemplo, el actual Concejo, para modular el alto precio actual del asazey filos nacionales, pidiendo la rebaja de los derechos de importación de los productos similares, á fin de ser pábilos á la competencia, está muy bien hecho y es digno de general aprobación. De igual manera no se faltarán á Ayuntamientos otros medios,

perfectamente legales, para generalizar estas medidas en beneficio de los consumidores.

Bien pudiera nombrar una comisión ocasional que recorriera el mercado y tratara de investigar hasta qué punto se abusa de los consumidores; cuánto cuesta un artículo y á cómo se vende, con el objeto de tomar alguna providencia contra la desproporcionada carestía de víveres, que ya es un tanto digno de una seria consideración.

### Desocupación de la orilla.

Muchas son las veces que la prensa se ha ocupado de lo perjudicial que son para el puerto las balsas que ocupan toda la extensión de la orilla desde las Peñas hasta el Matorado.

Cada día el embancamiento se hace más notable y presenta dificultades al tráfico de las embarcaciones.

Con el tiempo, es posible que los inconvenientes sean tales que lleguen á presentar obstáculos para que fondeen los buques de porte mayor.

En el señor Capitán del Puerto de los años de sus informes ha denunciado el mal y pedido que con urgencia se dicten medidas eficaces. Pero el número de balsas en lugar de disminuir ha aumentado, hasta el punto de que mas forman una especie de población fluvial que presenta el peor aspecto y sirve para burlar la vigilancia del Resguardo.

En ciertos lugares, como pasa frente á la Aduana, el embancamiento ha tomado tales proporciones, que pronto estará al nivel del muro del Malecón; y, ó habría que removerlo con dragas ó formar allí una calle, procedimientos ambos que serían muy costosos.

En la baja marea queda á descubierto ese lodo, del que se desprenden emanaciones moféticas que vician el aire con gases nocivos y entorpecidos, tanto para los transeúntes como para el vecindario de la orilla.

Somos de opinión que, en el día, la Municipalidad debe ordenar que se destruyan todas las balsas ya que no prestan ningún servicio público que justifique su existencia. Y desde los primeros días que se dicte esa medida se verá cuánto gana la orilla y cómo se mejoran las condiciones higiénicas.

Si no se procede de este modo, el embancamiento será cada día mayor y cuando se quiera remediar el mal habrá que gastar inmensas sumas y concluir por hacer lo que se pide ahora, que es la supresión de las balsas.

Bien merece la pena que el Ilustre Concejo, tome en consideración en una de sus sesiones este asunto y lo resuelva conforme á los bien entendidos intereses públicos, que deben pesarse en el ánimo de los señores concejeros que el de los particulares que han eludido por fines á la orilla de la ría.

### Un Libro necesario.

Se ha insinuado la idea de dar origen en un libro todos los datos sobre el Ecuador, que puedan llevar á la atención de los viajeros, como en las guías europeas, y también de los comerciantes e

industriales que aspiren á entrar en negociaciones con nuestro país.

La idea nos parece muy útil y que daría buenos resultados. Pero opinamos que, para conseguir un trabajo bueno en este género, debe el Gobierno promover un concurso, ofreciendo un premio en dinero al autor del trabajo que resulte más adecuado y completo.

De este modo se evitará el fiasco que pueda resultar de confiar tal trabajo á una persona determinada, por talentosa y competente que se la reconozca, porque el talento y la competencia también tienen con frecuencia malos cuartos de hora.

Una recompensa pecuniaria en proporción á la labor que exija la obra, siempre será un aliciente para los que estiman el valor de su trabajo.

Y de la obra que resulte premiada se puede hacer ediciones en los idiomas que fuesen convenientes para que los ejemplares sean distribuidos en los países donde se crea que se puede atraer inmigrantes y la atención de comerciantes é industriales.

Por lo pronto, el Gobierno debe utilizar la pequeña existencia de la obra "El Ecuador en Chicago", para que sea repartida ó vendida en la Exposición de Bóffalo. Dicha obra hace honor á sus autores y dá una alta idea del Ecuador, que es necesario hacer conocer en el extranjero.

### Viaje del Ministro Peralta

Ayer, á las 2 de la tarde, el señor Ministro se embarcó en la lancheta de la Capitana, la que atracó frente al Hotel Victoria, y se dirigió al "Otopaxi" que estaba anclado frente al Anillero.

Lo acompañaron hasta aboardo los señores Tomás Gagliardi, Ministro de Hacienda, Coronel Enrique Morales Alfaro, Comandante de Armas, Coronel Flavio Alfaro, Intendente de Policía, el jefe obrero municipal, el capitán Tapia y otros caballeros.

A las 3 salió el "Otopaxi". Acompaña al señor Ministro, un secretario el señor Gonzalo S. Odróva, el ayudante de este señor Luis A. R., y los sargentos mayores Andrade y Peralta, dos militares.

El doctor Estévez va en calidad de médico de la delegación, para lo que ha pedido 20 días de licencia y deja en su lugar á los siguientes médicos, en los varios cargos que desempeña: en el cargo médico de sanidad y orilla, al doctor Pedro G. Robalino, en el de médico del Hospital Civil y cárcel, al doctor Luis A. R. de Noboa; á cargo de su clientela, al doctor Guillermo Gilbert; y á cargo de la tesorería de la Sociedad Cooperativa del Guayas al doctor Eduardo López.

Lleva un botiquín con todas las medicinas necesarias para cualquier caso de enfermedad.

Gran cantidad de víveres, conservas y vinos, se han comprado en los establecimientos de los señores Miguel Campomandú, Durán y C<sup>a</sup>, Wither y otros, para la mesa de los conferencistas. Son 150 bultos conteniendo: carnes, aceites finos, champagno, sillas de cocina, servicio de mesa y de comedor, carajitos, etc.

Se calcula el valor en 6000 sucros. —Se dice que será obsequiado el delegado apóstolico con un rico anillo de oro con 14 brillantes y un zafiro, avaluado en 600 sucros y que perteneció al obispo Ba. Ica.

Parte del estuido de conservar y llevar el "Otopaxi" se ha ido á dejar al señor Ministro, y, estará después á Paña por el delegado apóstolico monseñor Gasparri, que llegará del Callao el miércoles en el vapor del Perú.

Parte del estudio de conservar y llevar el "Otopaxi" se ha ido al vapor colesco.

También se quedaron en tierra el marqués don Adolfo Vianna, un cocinero, dos ayudantes y cuatro mozos. Los bultos que están parados en el vapor colesco.

### "La Olimpia"

Llamamos especial atención á nuestra estimada clientela,—y al público,— sobre la superior calidad en Telas de Seda, Lana y Seda,—y Pura Lana, de varias clases y colores,— que tenemos en nuestro almacén á precios muy bajos, que no admiten competencia, por motivo de la **Semana Santa.**

R. Alvarado & Cia.

Guayaquil, 7 de Marzo de 1901.—Nº 6041—1 m

de "Josefina" para que hiciera señas al "Otopaxi" de que regresara para embarcar aquella carga.

De la "Josefina" le contestaron, que el vapor no había ido á las señas y siguió andando.

Siempre llegará á tiempo los comestibles, que son indispensables, sobre todo, entre diplomáticos, porque de sobremesa se arribó de despierto la comitiva y hay desborde de efusión y de buena fe.

La información que precede la tomamos literalmente de "El Grito del Pueblo", agregando, por nuestra parte, lo siguiente:

La medada de una pa. se de las provisiones y liqres que van á proveer la mesa de los señores diplomáticos, parece que fué debida á que el señor Comandante del buque, recibió la orden oficial de partida, sede su fondeadero en el Astillero, mientras tanto que cerca del Muelle esperaba algunos carros cargados de ropa superior; creyéndose que el "Otopaxi" atracaba al Muelle.

Mas resultó, en primer lugar, que la verja del Muelle estaba cerrada y no fue posible encontrar á la persona que tenia las llaves; por otra parte, varias lanchas estaban allí acoradas, dificultando el arribo de otros buques; y aun cuando se dispuso desalojar espacio para recibir al "Otopaxi", el señor Escribano de la Capitana del Puerto observó muy cuidadosamente que no podía mandar largar las lanchas, en malas condiciones de maraca, sin hacerse responsable de cualquier accidente.

Estos motivos por un lado, y por otro el hecho de haber recibido el Comandante del buque la orden de partida, por la inmediata autoridad superior, le hizo llevar orden y partir, sin hacer caso de las señas que le hacían de la "Josefina".

Con todo, también creemos nosotros que la despena de los conferencistas no perderá gran cosa con esperar el resto del copioso surtido designado á proveerla.

### Correos del Norte

Hállándose próximo á expirar el contrato celebrado entre el Gobierno y la Empresa para la conducción de correos entre Guayaquil y Paña, va á convocarse licitadores para la celebración de un nuevo contrato.

En el oficio dirigido con tal motivo por el Sr. Ministro de Fomento al Gobernador de la Provincia de Pichincha, señalándose las cláusulas que deben constar indeclinablemente, encontramos las siguientes:

"El Servicio seguirá haciéndose, aun fenecido el plazo, bajo las mismas condiciones del contrato anterior, hasta que los nuevos contratistas empiecen á desembarcar su carga."

"El Supremo Gobierno no prestará ningún auxilio á los contratistas."

Es decir que de una vez tenemos que resolvernos á sufrir en adelante las consecuencias del mal servicio del ramo; porque el contrato que va á fenecer es malo y el nuevo contrato se ha de asegurar haciéndose bajo las mismas condiciones, es claro que malo tendrá que ser también en lo sucesivo el servicio.

de modo, que suelo darse á la República del Norte.

Nuestros lectores no ignoran, sin duda, que los Honorables señores Hanna y K. Jones, han sido dos tremendos adversarios, como Jefes de dos partidos, un borrascoso elecciones presidenciales. Aquí se habían llenado de denuestos; se habían arrojado encima todo el barro del arroyo. Allí, vencedor y vencido, se dan la mano y se van á unir al bien común, como se verá por los siguientes párrafos que traducimos de un periódico extranjero.

"El Hon. Marcus A. Hanna, Senador republicano de Ohio presidente del Comité Nacional republicano, y el Hon. James H. Jones, Senador de Arkansas y presidente de Comité nacional demócrata acompañarán al Presidente.

Las más cordiales relaciones personales han existido siempre entre el presidente Mc Kinley y el Senador Hanna y el Senador Jones.

En el calor de las dos últimas Campañas hubo momentos de recíproca profecía para entrometidos presbiteros rivales en lo que dice relación con la política.

El Senador Hanna dirigió las dos batallas, la de 1896 y la de 1900 en favor del partido republicano y de Mc Kinley. En sus dos veces el Senador Jones hizo otro tanto en favor del partido demócrata y de Bryan.

Las desavenencias entre estos dos grandes adversarios políticos fueron muy raras tanto en la primera como en la segunda ocasión.

que ya está todo terminado sus antiguas acciones son unas cordiales que nunca.

### Viajes en Omnibus

A RIORAMBA Y CAJABAMBA

La Empresa de Omnibus nuevos con el deseo de dar facilidades al público para el transporte con comodidad, aseso y prontitud, ha establecido desde el 20 del presente una nueva línea de carruajes entre Ambato, Riobamba y Cajabamba.

Los carros para este nuevo servicio estarán estacionados en Ambato, de donde saldrán los martes de cada semana á las 6 a. m., y regresarán de Riobamba ó Cajabamba el miércoles á las mismas horas. Cualquier pasajero que tenga necesidad urgente puede pedir un carro extraordinario y hacer un viaje redondo entre Ambato y Riobamba el mismo día.

Pueden también pedir carros extraordinarios cualquier día de la semana, y á la hora que fuere, que no tardará en salir el tiempo necesario para enganchar el carro.

En las estaciones de Mocho, Obispo y la Siberia, de ordinario retardarán los carros media hora para recibir pasajeros. De Ambato y Riobamba podrá salir despues de almuerzo, siempre que ocupen todo el vehículo y paguen sobre el valor de los asientos el viaticosino por cinco. Con la facilidad de esta nueva línea se acorta el camino para Guayaquil á menos de la mitad del tiempo que gastado hasta hoy, por tanto, tomándose el ómnibus en Quito llega á Ambato el mismo día, y á Cajabamba tarda solamente horas.

Esta mejora es la debe el público y la Empresa al Supremo Gobierno, quien lo induce á ser acreedor los cuadrado los fondos necesarios para la obra de la reparación de los caminos que antes se encontraban en completa ruina.

### Interior

#### Correo de Manabí

PORTOYEJO  
El día lunes salieron de esta ciudad para Habla de Caracas, los señores Comandante Estel Almirante Suárez y Teniente E-dolfo Terán, quienes van á prestar sus servicios en la Comandancia en Jefe del Ejército del Litoral.  
—Contra matrimonio el señor Encarnación Vera con la señorita Juana León, hija de don Joaquín León.

Así se hace!  
No hay duda que el otorgamiento político nos debe manifestar en los Estados Unidos, como nadie manifestare entre nosotros, lo cual justifica el existivo





### Gran rebaja de precios

Se realizan todas las existencias de la Sucursal de la "Factoría Americana"

Cómodas S. 24—Veladores S. 10—Bibliotecas S. 48—Aparadores para comedor S. 56—Chifonier S. 48—Roperos grandes S. 90—Guardardios con mesa S. 16 y 18—Sombreadoras S. 6.40—Lavatorios S. 6.40—Perchas S. 0.80—Silletas amarillas, Dn. S. 15 y muchos otros artículos muy esenciales para familias.

Molduras, balaustrés, macarones, patas para mesa, perillas, con un 20 o/o de rebaja.

Calle 9 de Octubre, Nº 17, 1ª cuadra.

Guayaquil, Marzo 22 de 1901. Nº 6078—1 m.

# LA OPERA

Entre los artículos más valiosos y de última novedad que acaban de recibirse en nuestra casa, se encuentra un pequeño, pero elegante surtido de CASIMIR FRANCENSES, extra finos y de pura lana; el que nos es grato poner a la disposición de los Caballeros de esta sociedad, quienes escogiendo las telas a su entera satisfacción, tienen la libertad de entregar la obra al sastro que mejor se la confeccione.

Recomendamos, especialmente, nuestro CHEVIOTT negro, extra, para luto; así como nuestro CASIMIR DIAGONAL de fantasía, para ternos de chaquet y de etiqueta, cuyas nuevas labores son al rigor de la ÚLTIMA MODA.

**Sobresalientes Cortes para pantalones**, clase extra fina, modelos exclusivos.

Cortes de Casimir fantasía para ternos de colores, únicos en plaza.

También ofrecemos un inmenso surtido de SARGAS de Seda negras y de colores, para forros.

Sarga de Seda negra, clase extra, a \$ 2 la vara. Guayaquil, Marzo 14 de 1901.

RAYMOND & Cia.

# EL GRAN BAZAR

2a. Cuadra de "Aguirre" 30 y 32

Calzado superior—Calzado barato para Semana Santa.

Variadísimo y extenso surtido de CALZADO para niños, jóvenes y señoras, de diversos y equitativos precios, me es grato ofrecer a mi clientela en particular y al público en general.

Recomiendo especialmente a las familias el bellísimo surtido de SEDAS, LANAS e HILOS para bordar y tejer—Lanas de estambor Coblé, Edradón, pelo de cabra & c.—Hilos para tejer, blanco y de color—Hilos para zurcir, blanco y rojo.—Esterilla calidad extra-fina.—Especialidad en estuches de agujas para labor, de diversos precios.

Nuevo surtido de CRISTALERÍA de fantasía y objetos para obsequio y MUEBLES de Viena.—RECLINATORIOS de bejuco Viena, a doce sucses.

Carlos A. Borja.

Guayaquil, Marzo 18 de 1901.—Nº 6072—15 v.

interna del imperio en relación de los últimos sucesos.

Se esperan demostraciones de los estudiantes y trabajadores, de carácter mucho más grave que las anteriores.

—Lagowski, oficial que intentó asesinar a Pobonovskyff, consejero privado del Sultán Suleimán, es un discípulo del Conde León Tolstói; y ha declarado que poseería al para vengar la excomunicación que el Sultán pronunció contra su maestro.

—En Kieff, el general Drogomiroff ha expedido un decreto contra los motines por el sello del que expidió en esta capital el general Klejof, declarando que hará llevar tropas si no es estrictamente obedecido.

Otro motivo para volver a pelear

Yokohama, marzo 25—Se comunica que la Gran Bretaña ha protestado contra la destitución de Mc Clavy Brown del cargo de director general de aduanas en Corea ordenada por el gobierno de Seoul.

—Londres, marzo 25—Se considera a los oficiales que Rusia ha sido de la que ha inspirado al gobierno de Corea para que destituya a M. Clavy Brown del cargo de director de aduanas; y para esto se tiene presente que en 1895 y después en 1898 Rusia hizo todo lo que pudo para que logró remover a Brown, quien fue reemplazado en su cargo cuando la Gran Bretaña envió una escuadra poderosa a Chemulpo.

## Avisos

### Corehos

de la gran fábrica del Sr Manuel Holgado (Sofías) ofrece a precios sin competencia un Representante General para el Ecuador. Escriba a: Zavallos Ch., Agente único, 3a. P. en una casa—Guayaquil, 26—6030

Dr. Luis R. Cornejo Gómez

Médico y Cirujano. Calle de 9 de Octubre, Nº 30, de 12 m. a 2 p. m. Residencia—Plaza de la Concepción—Teléfono Nº 1214. 6039—1 mes Guayaquil, marzo 11

## Universidad de Guayaquil

De acuerdo con la Ley de Instrucción Pública vigente, se pone en conocimiento de los alumnos, que desde esta fecha quedan abiertas las matrículas para el año escolar de 1901. La Secretaría estará abierta de 2 a 4 de la tarde.

6063—15 v.—Marzo 15.

### "LA VIÑA"

Suscripciones para el año 1901

Único agente en el Ecuador, Ramón Pajassit

La Ilustración Española y

Table with columns: Americano, La Moda Elegante, Ilustración y Moda, etc. and prices.

### Venta

Se vende una bonita casa, en solar propio y en buena posición.

Calle de Colón 214, entre Chanduy y Morro. Al que se interesa puede verla con el vendedor en la misma casa, o en la Administración de este Diario.

Francisco H. Galarza. Noviembre 24—30 v—4000

### Al público en general

Pongo en conocimiento de mi clientela, y en principio de los comerciantes, que he instalado otro taller de Hojalatería y Colchonería en la calle de la Municipalidad, tercera cuadra número 67, al lado de la Serrajería Americana del señor L. E. Ríos, en donde hallará siempre listo para embalar toda clase de obras de Hojalatería por mayor y menor. Faciles son las parras para toda clase de tamaños, ídem de pared, ítem de baño, colchones de lana de Sabe y paja de la medida que lo necesiten.

Luis F. Orjuela. 6024—1 mes Guayaquil, marzo 19

### Importante negocio

Se vende una casa de tres pisos en la calle de la Industria Nº 54, otra en la calle de Villamil Nº 127, y un solar con una covacha en la calle de Sure.

900 tablas de figueroa, de 3, 1 y 1/2 pulgadas, lo mismo que un magnífico piano Pleyel, y se arrienda un solar en las calles de La Libertad y Bolívar.

Para cualquiera de estos arreglos enterarse con la Sra. Rosa Morla de Ramos, en la Avenida Olmedo, casa de don Francisco B. Molina.

6032—un mes—Guayaquil, marzo 12.



### Cáscara Sagrada

Reunen todos los principios tónico - purgantes de la Cáscara Sagrada, sin causar, como la droga pura, tendencias desagradables a cólico. Son muy fáciles y agradables de tomar y pueden ser llevados en el bolsillo del chaleco. Los 'Tabloides' de Cáscara Sagrada obran suavemente en casos de estreñimiento y pueden ser tomados continuamente, hasta que el sistema ha recobrado su estado normal, pues, no solo alivian, sino que dan fuerzas a los intestinos.

Venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Preparado únicamente por BURROUGHS WELLCOME & Co., LONDRES y NUEVA YORK. Depósito en la Botica y Droguería Alemana de Holger Glausel GUAYAQUIL

## Para Semana Santa.

LA OLIMPIA REBAJA SUS PRECIOS EN GENERAL de un EXCELENTE surtido de MERCADERÍAS, y en especial, de TELAS PARA VESTIDOS de SEÑORAS,—y toda CLASE de CONFECIONES y APLICACIONES, para los niños.

R. Alvarado & Cia.

Guayaquil, Marzo 7 de 1901.—6042—1 m.

### ALERTA

Escudos completos, con tanque, asiento de madera, válvula, llave automática & c, al precio de \$ 36.

Guayaquil, Marzo 18 de 1901.

Andrés Duménil. Calle de Luque, primera cuadra. 6073—1 m.

### Lecciones de Inglés

ALBERTO RIVERA ofrece al público sus servicios en la enseñanza del idioma inglés. Horas: 6:00—1 mes. Guayaquil, febrero 19

### NEUROSEINE PRUNIER

### Consultas gratis

El Dr. Julián Coronel dará consultas gratis para los pobres mañana Miércoles de 1 a 3 de la tarde en el Hospital Civil.

## Avisos del día

### Sociedad Cooperativa del Guayas

Se previene a los socios que aún no han ratificado la cuota correspondiente al síndico de Isabel Campuzano, se sirvan hacerlo hasta mañana 27, a las 5 p. m. en el almacén de Miguel Campuzano, entendido con Manuel Tola Matías, por encargo del tesoro. 6090—2 v—marzo 25.

### Conferencia en Santa Elena

Se necesita un departamento central y con todas las comodidades para familia. Se dará razón en el almacén de los señores Alexander & Co. 6079—3 v—marzo 25.

## Crónica

### Cotizaciones de Valores

Table with columns: Acciones, Comp. Vend. and various bank shares like Banco del Ecuador, Comercial y Agrícola, etc.

### Cambios

Table with columns: BANCO DEL ECUADOR, Sobre Londres, París, Hamburg, etc. and exchange rates.

### "LA OLIMPIA"

Necesita un empleado para el mostrador que tenga práctica y buena referencia.

R. Alvarado y Ca

Marzo, 26 de 1901.

### Calendario

Marzo, Miércoles 27—San Ruperto, obispo y San Juan en la Isla.

### Bombas de guardia

Esta noche harán la guardia de depósito las compañías "BocaFuerte" y "BocaSur".

### Movimiento de Vapores

Saldrán del puerto los siguientes vapores: El Olimpo para Pasa, Magenta y Santa Rosa mañana a las 6 de la mañana.

### Boletines de retorno

Hacen este servicio en la presente semana: las siguientes líneas: la línea del "Sur" el día 26 frente a San Alejo y la "Central" entre las calles de "Boyaquí" y "Delio".

### Baños del Saindo

Marea para mañana miércoles de 2 a 6 de la tarde.

### Telegrafos nacionales

Estado de las líneas: Norte: franco. Centro: franco. Sur: franco, hasta Loja.

### Fases de la Luna

Luna nueva el 20 de marzo. Cuarto creciente el 23 de marzo.

### Consultas gratis

El Dr. Federico G. Aulestia dará consultas gratis a los pobres, todos los días de 12 m. a 2 p. m. en la Botica "Universal" de los señores Morado, en la esquina de las calles de "Luz" y "Boyaquí".

### Potpourri noticioso

Se nos ha informado que en la calle de Santa Elena número 209, 99 habita una infeliz mujer, con tres hijos pequeños, en la más completa indigencia.

—El Comisario de Policía señor Castro, entregó hoy al profesor de música señor A. Dubarry una flauta con llaves de plata, valor de cien sucres, que le había sido robada en su semana pasada y recuperada por la Policía ayer en poder de un individuo.

Se encuentra deteriorada la escala de la Capitanía del Puerto. —Ayer a las once a. m. llegó a Bahía el crucero "Otopotzi".

Una escopeta "Hércules" con repuestos y una caja de fulminantes en G. 750. Febrero Octubre C—9 de Octubre 15 y 17.

### Renuncia

El señor Francisco T. Bravo, renuncia ayer el cargo de oficial de balizas de la Administración de Correos.

### Salida del Calatero

Anoche a las nueve y media abandonó un fonógrafo el vapor inglés "Induri, que sigue viaje a Panamá é intermedios.

### Lleva los siguientes pasajeros:

Para Puerto Bolívar: Darío Eguez, Raúl Thor de Koss, Alejandro Romo Leonor, Carlos J. Izaz, Luis E. Quiñones, Rafael Rubio, Antonio Hidalgo, Rafael Arceval, López Wilson, J. Easutito, Atilla Alba, Rosendo Guerrero, R. Veitiera y Laura Prieto.

Para Bahía: María de Parodi, Carlos A. Zavallos, Jorge Salas, Bernardo Rodríguez, Carmen Olavio, Vidal Salas, Carlos Vázquez y Osminiro Jijón.

Para Machallita: Adolfo H. Campuzano y L. H. Campuzano. Para Bahía: V. Mvrgara. Para Embarada: R. Acuña y N. Torres.

### Solicitud

Los doctores Pablo María Franco, Aldeanillo, doctor Pablo Franco y Pablo Jijón han solicitado su admisión en la Sociedad de Socorros Mutuos Estrella de Chile, en calidad de socios activos.

Dichas solicitudes han pasado al despacho de la Junta de Vigilancia y según el informe que ésta dé, serán sometidas a la consideración de la Junta General, en la próxima sesión ordinaria que tendrá lugar el primer domingo de abril.

En estos últimos meses hemos notado el adelanto que va tomando la Estrella de Chile, debido al entusiasmo de sus dignos miembros.

En la actualidad, han ingresado muchos socios, según las solicitudes que diariamente se presentan; y no dudamos que la simpática sociedad de este nombre, coronará los deseos que perseguen los entusiastas caballeros que la componen.

Un revolver con funda y cinco tiros en S. 10.—Febrero Cordero C "9 de Octubre" Nº 15 y 17—1ª cuadra.

### Tembor

En la madrugada de hoy, a las 14, se alzó un fuerte temblor de tierra, que duró cuatro segundos. La oscilación fué de Sur a Norte.

### Defunción

Ayer a las 6 a. m. dejó de existir en esta ciudad el señor José Eleodoro Cumba, honorable caballero, que últimamente ejerció el cargo de comandante de la bomba "Abdo Calderón" de Yaguachi.

La traslación de un cadáver al cementerio se efectuó a las 4 de la tarde. Asistieron al acto el Sr. 2º Jefe, comandantes, y algunas compañías del Cuerpo de Bomberos.

